

MITTEILUNGEN

DER REDAKTION

Dem Aufsatz, der dieses Heft einleitet, liegt ein Vortrag zugrunde, den der Leiter der Sozialakademie Dortmund, *Prof. Dr. Dr. Hans Bayer*, anlässlich der Eröffnung des Studienjahres 1957/58 der Sozialakademie gehalten hat. — Im Anschluß daran folgt ein Beitrag eines Teilnehmers am 10. Studiengang der Sozialakademie 1956/57. *Friedrich Robert Haarhaus* ist zur Zeit Vikar des Superintendenten vom Evangelischen Kirchenkreis Köln. Er studierte an der Kirchlichen Hochschule in Wuppertal, an den Universitäten in Bonn und Heidelberg und drei Jahre als scholarship Student des World Council of Churches in Toronto/Kanada.

*Dr. Hans Tietgens* war nach dem Studium der Geistes- und Sozialwissenschaften in Münster und Bonn freier Mitarbeiter bei verschiedenen Zeitungen und Zeitschriften. 1952/53 war er Bundesgeschäftsführer des Sozialistischen Studentenbundes, dann Dozent an der Heimvolkshochschule Hustedt bei Celle. Seit Februar 1956 ist er Leiter der Pädagogischen Arbeitsstelle des Landesverbandes der Volkshochschulen Niedersachsens.

*Paul Stamford* lebt als freier Journalist in London. Er schreibt hauptsächlich Beiträge über politische und kulturelle Vorgänge in England für gewerkschaftliche und sozialistische Blätter in Deutschland, Österreich und der Schweiz.

*Ernst Böse* ist Polizeischuldirektor in Hamburg. Vor 1933 war er Redakteur an verschiedenen Zeitungen und Lehrer in Hamburg.

Im Dezember-Heft 1957 brachten wir einen Aufsatz über das Thema „Gewerkschafter im Bundestag“ von Dr. Kurt Hirche, dem Leiter der parlamentarischen Verbindungsstelle des DGB in Bonn. In dieser Darstellung wird u. a. davon berichtet, daß von den 170 im DGB organisierten Abgeordneten nur 25 hauptamtliche Gewerkschaftsfunktionäre sind. Drei davon, so heißt es weiter, sind Gewerkschaftsvorsitzende (*Jahn* GdED, *Leber* Bau und *Frehsee* Gartenbau, Land- und Forstwirtschaft). Diese Aufzählung ist, wie wir leider zu spät merkten, nicht vollzählig. Nicht nur drei, sondern vier Gewerkschaftsvorsitzende sind Mitglieder des Bundestages. Zu den Genannten kommt noch *Carl Stenger*, Vorsitzender der Deutschen Postgewerkschaft.